

Kleine Anfrage zur Lehrstellensituation bei SBB Cargo in Erstfeld

Landrat
Felix Muheim-Spiess
Seedorferstrasse 5
6460 Altdorf

Regierungsrat des Kantons Uri
Rathaus
6460 Altdorf

Altdorf, 24.11.06

Kleine Anfrage zur Lehrstellensituation bei SBB Cargo

Sehr geehrter Herr Landammann
Sehr geehrte Frau Regierungsrätin
Sehr geehrte Herren Regierungsräte

mit Brief vom 14. November 2006 teilt SBB Cargo- Service Rollmaterial dem Ausbildungsverbund technischer Berufe mit, dass auf Lehrbeginn 2007 keine Lernende für die technische Lehre eingestellt werden. Begründet wird dieser Schritt mit Veränderungen im Dienstleistungsbereich von SBB Cargo die auch die Serviceanlage Erstfeld ab 2010 betreffen.

Vordergründig geht es im erwähnten Brief um die Lehrlingsausbildung, liest man aber zwischen den Zeilen, dann sind einmal mehr auch Arbeitsplätze in Erstfeld betroffen die nach den Vorstellungen von SBB Cargo an andere Standorte verlagert werden. Ausbildungs- und Arbeitsplätze sind für unseren Kanton ausserordentlich wichtig. Mit der Entscheidung, keine Lehrstellen im technischen Bereich mehr anzubieten verabschiedet sich ein weiterer, wichtiger Arbeitgeber aus der Verantwortung als Ausbilder.

Ich bin mir absolut bewusst, dass die Möglichkeiten, auf unternehmerische Entscheide Einfluss zu nehmen, gering sind. Trotzdem darf meiner Meinung nach nichts unversucht bleiben, um Lehrstellen und Arbeitsplätze in unserem Kanton zu erhalten. Der Ausbildungsverbund technischer Berufe ist jederzeit bereit und auch in der Lage, Lernende zu übernehmen wenn die Ausbildung in Erstfeld nach 2010 tatsächlich nicht mehr weitergeführt werden kann.

Gestützt auf Art. 85 der Geschäftsordnung des Landrates ersuche ich den Regierungsrat um Beantwortung folgender Fragen:

1. Kennt der Regierungsrat den Entscheid von SBB Cargo in Bezug auf die Ausbildungsplätze in Erstfeld?
2. Sieht der Regierungsrat Möglichkeiten, den Entscheid von SBB Cargo in dem Sinne zu beeinflussen, dass in Erstfeld auch weiterhin Lehrlinge ausgebildet werden?
3. Wie sieht die Arbeitsplatz-Situation der Serviceanlagen in Erstfeld nach 2010 aus?

Ich danke dem Regierungsrat für die Beantwortung der Fragen.

Mit freundlichen Grüßen

Felix Muheim